
 

 

Nantes, le 20 novembre 2019 

Lycées 
 

Infiltrations au Lycée Louis Armand à Machecoul : la Région 

engagée pour garantir de bonnes conditions de travail 
 

La Région souhaite répondre aux inquiétudes des enseignants des métiers de la restauration et du 

service du lycée Louis Armand à Machecoul qui ont souhaité exercer leur droit de retrait ce 19 

novembre et rappeler son engagement constant pour assurer les meilleures conditions de travail aux 

élèves, aux équipes éducatives et aux agents.  

 

La section hôtellerie-restauration du lycée Armand à Machecoul est abritée depuis 2015 dans des 

bâtiments neufs. Peu après leur occupation, des fuites inexpliquées étant apparues, la Région a 

immédiatement réagi, entamé une procédure de sinistre et missionné un expert pour la représenter. 

 

En décembre 2018, suite à une campagne de recherche de fuites, plusieurs interventions ont été 

réalisées qui ont permis de régler des problèmes identifiés sans toutefois parvenir à déterminer la cause 

d’infiltrations sur une zone restante. Une nouvelle campagne a été lancée début 2019. 

 

Vendredi 15 novembre dernier, des représentants de la direction du patrimoine se sont déplacés pour 

rencontrer les équipes du lycée et dresser un état des lieux : 

- Les cuisines, salles de cours et le restaurant d’application ne sont pas impactés par les 

infiltrations. 

- Seule la circulation (couloirs) est concernée. 

- Il n’y a donc pas de risque sanitaire lié au travail de restauration en cuisine, ni en classe. 

 

A ce jour, dans l’attente des travaux qui pourront être réalisés une fois rendues les conclusions de 

l’expertise en cours, 

- La Région a engagé des mesures conservatoires en commandant le bâchage de  la toiture et 

d’une partie des façades pour permettre une mise en étanchéité. La pose de la bâche est 

programmée demain, 20 novembre.  

- En complément, nous proposons que l’accès aux salles de cours se fasse par les autres 

accès sans passer par la circulation. 
 

« La Région suit avec attention ce dossier complexe qui implique de nombreux intervenants (assurances, 

experts, maîtres d’œuvre et entreprises du bâtiment), plusieurs campagnes d’expertise et le recours aux 

garanties décennales des entreprises.  

 

L’entretien du patrimoine des lycées est un point essentiel de la stratégie d’investissement dans les 

lycées 2018-2024 pour laquelle nous mobilisons 780 M€. Nous réaffirmons que l’objectif de la Région est 

bien évidemment de trouver la solution à ce sinistre.  

Antoine Chéreau 

Vice-président en charge de l’éducation 
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